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MATUTINA RADIO 
Martes 27 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Tras manifestar que no conoce la encuesta de consulta ciudadana, el Presidente estatal del 
PAN, Edmundo Guajardo Treviño, desestimó este tipo de prácticas, de las que dijo, sólo sirven 
para confundir a los militantes. (MR) 
 
Cabeza. Todo lo que sucede en este momento está fuera de la normatividad, expresó la Secretaria 
de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, al referirse a la encuesta de Consulta ciudadana 
que se hace sobre la preferencia electoral en torno a los posibles candidatos del blanquiazul para el 
2009. Señaló que a ella no le preocupa que su nombre esté en la supuesta lista. (MR) 
 
Cabeza. No es ético estar agitando al partido, ya que son tiempos muy adelantados para andar 
haciendo encuestas, señaló el Senador Eduardo Nava Bolaños, al hablar sobre el sondeo que se 
está levantando para conocer la opinión de los panistas, sobre los posibles aspirantes a los puestos 
de elección popular. (MR) 
 
Cabeza. Hiram Rubio confirmó que él será el presidente interino del PRI hasta el 2009, conforme 
a un acuerdo verbal. Señaló que su cercanía con Jesús Rodríguez Hernández, no le allana el 
camino para llegara a la candidatura del PRI al gobierno del Estado. (MR) 
 
Cabeza. En los próximos días se estará resolviendo cuánto tiempo pudiera ocupar Hiram Rubio la 
dirigencia provisional en el PRI, ya que se debe seguir el trabajo del partido, independientemente 
de quien está a cargo, aseguró el diputado Jaime Escobedo Rodríguez coordinador 
parlamentario del tricolor en el congreso local. (EL) 
 
Cabeza. El PRI tendrá certidumbre con los trabajos que efectúe la dirigencia interina de Hiram 
Rubio, aseguró el coordinador de la bancada en el congreso local, Jaime Escobedo Rodríguez, 
quien señaló que la elección del pasado fin de semana no debe asustar a nadie y ahora lo 
importante es unir al partido. (MR) 
 



LEGISLATURA 
Ayer, durante el primer día de trabajos del parlamento juvenil que se realiza en las instalaciones del 
congreso local, con la participación de 25 alumnos de secundaria del municipio de El Marqués, se 
realizaron mesas de trabajo en torno al tema de la prostitución y la pornografía infantil, donde se 
externó la preocupación que hay por esta problemática que está dañando a la sociedad. (MR) 
 
Cabeza. Se hará una iniciativa para agregar un párrafo al artículo 33 de la constitución queretana, 
en la cual se pretende ampliar y clarificar las facultades de la recién creada Comisión Estatal de 
Derechos Humanos y Acceso a la Información Pública, aseguró el senador Eduardo Nava 
Bolaños. (EL) 
 
Cabeza. El Senador Eduardo Nava Bolaños aseguró que presentó ante la oficialía de partes (de 
la legislatura) una iniciativa para buscar que se agregue un párrafo más al artículo 33 de la 
constitución de Querétaro, a fin de que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y acceso a la 
información pública, pueda emitir resoluciones obligatorias. (MR) 
 
Comentario. En oficialía de partes de la Legislatura local se hicieron bolas ayer cuando Eduardo 
Nava llegó como ciudadano a presentar una iniciativa. No sabían si recibirla o no, hasta que llegó 
una llamada ordenando que la recibieran ¿de quién? No se sabe. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Se realizó la planeación del concurso Soy lo que como, de la campaña de educación alimentaria de 
centros escolares, con la que se pretende fomentar entre los niños, la buena alimentación. Este 
programa se implementó en 78 escuelas e involucró a 5 mil 200 alumnos de tercero a sexto grado. 
Se pretende ampliar de manera importante, la cobertura para el siguiente concurso. (MR) 
 
Cabeza. Hoy en la UTEQ, se llevará a cabo la ceremonia de entrega de acreditaciones de las 
carreras de electrónica y automatización, mantenimiento industrial, procesos de producción y 
tecnología ambiental. El acto será presidido por la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía 
Gutiérrez y por el rector Raúl Noriega Ponce. (MR) 
 
Cabeza. El 4% de los egresados del Tecnológico de Monterrey opta por buscar empleos fuera de 
México. Salvador Coutiño, director del campus Querétaro refirió lo anterior durante el acto en que 
247 alumnos obtuvieron su título de licenciatura y 37 más su grado de maestría. (MR) 
 

SOCIEDAD 
A 40 grados se elevó la temperatura en la región serrana la semana pasada, principalmente en los 
municipios de Jalpan de Serra, Arroyo seco y Pinal de amoles, confirmó el director de gestión de 
emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo Quirarte Pérez. Dijo que para los 
próximos días no se prevé incremento en la temperatura. (MR) 
 
En el estado de Querétaro, el robo de arte sacro no es grave, afirma el INAH, luego de resaltar que 
se han dado manuales de preservación y atención a los sacerdotes, ministro de culto y encargados 
de los centros religiosos para que eviten los atracos a los templos. (MR) 
 
El día de ayer, el delegado del centro INAH Querétaro, el antropólogo Diego Prieto, dijo que hay 
al menos unos 100 inmuebles que se encuentran en estado de abandono y requieren la 
intervención de las autoridades para poder hacer algo al respecto. (EL) 
 
Cabeza. Más de 100 inmuebles en el centro histórico se encuentran abandonados y 55 en estado 
ruinoso, informó el director del centro INAH en Querétaro, Diego Prieto, luego de dar a conocer el 
inicio de una campaña denominada el INAH si apoya, asesora y autoriza. Resaltó que buscan 



fomentar la habitabilidad de la zona y asesorar a los dueños e los in muebles, para que los reparen. 
(MR) 
 
Jaime Font, director de sitios y monumentos del estado de Querétaro, aseguró que se trabaja 
arduamente para conservar el título de patrimonio histórico de la humanidad, a pesar de que dijo, 
los recursos destinados a esto, son insuficientes. (EL) 
 
Inició la primera semana cultural de INFONAVIT, con la cual se pretende integrar, a través de la 
expresión cultural, a cada uno de los empleados de la delegación, aseguró Vanesa Fuentes 
Velasco, sub gerente del área de administración de INFONAVIT. (EL) 
 
Cabeza. Del 26 al 30 de mayo se lleva a cabo la semana cultural para los trabajadores del 
INFONAVIT. Vanesa Puente Velasco, gerente del área de administración de la delegación 
Querétaro, informó que se espera la participación de los trabajadores de la capital y de San Juan 
del Río. (MR) 
 
Entrevista. Juan José Rodríguez, secretario particular de José Calzada, comenta que en 
representación del senador, entrega otras 2 sillas de ruedas para las personas que tengan 
necesidad de una de estas sillas. Esto con motivo de acercarse a la gente con capacidades 
diferentes.  Estas sillas no traen foto ni logotipo del senador, para evitar malas interpretaciones 
(sólo lo difunde en el radio, que tiene más penetración que una tarjeta con foto). De lo que se trata 
es de recibir las inquietudes de los queretanos, para plasmarlo en lo que es su trabajo dentro de la 
legislatura, poder cumplir y dar la cara como senador. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde el centro histórico de Querétaro, donde han resurgido las voces de los 
monumentos históricos y poder ratificar a Querétaro como patrimonio cultural. En la fuente de 
Neptuno no responde la gente para preservar los monumentos en buen estado, muchas de las 
viviendas en este lugar están a punto de caerse. En esta fuente el agua se está cayendo, no se 
sabe si la llave se encuentra más abierta de lo normal, pero se está tirando el agua; hay que 
regular la presión del agua de esta fuente. Es necesario que las autoridades trabajen 
conjuntamente con la ciudadanía para poder mantener tanto los monumentos como las calles en 
buen estado. No es se puede arreglar si la gente no pone de su parte, y mantiene la cultura de 
cuidar la ciudad de Querétaro como parte de uno mismo. (EL) 
 
 

MUNICIPIOS 
Entrevista. Luis Vázquez Zepeda, Secretario de obras públicas del municipio de Querétaro 
comenta que ya hay un plan para la temporada de lluvias, que incluye coordinación a todos los 
niveles y la disposición de todo el equipo necesario. La gente ya conoce el semáforo, que cuando 
está en verde es porque el agua no sube el nivel de banqueta. Cuando el agua entra a las cocheras 
se pone en amarillo y cuando se mete en las casas a la altura de los colchones, ya es rojo. Pide a la 
gente que ayude a mantener limpios los drenes, además de la basura, los muebles de desecho que 
la gente arroja ahí. Por eso se tiene un programa para recolectar esto. Se monitorean los puntos de 
conflicto y los drenes, de manera que cuando se ponen en amarillo, se traslada gente para ver qué 
recursos son necesarios para controlar la situación. Lo mejor que puede hacer la gente es quedarse 
en su casa y no salir. Además es importante que los vecinos estén pendientes de que coladeras, 
rejillas y drenes estén libres. Este año se prevén lluvias normales, pero si vemos que llueve fuerte, 
debemos estar tranquilos, pues la autoridad tiene lo necesario para controlar el agua dentro de la 
normalidad. Juan Alberto González Arce, Secretario de servicios públicos señala que se tiene el 
programa permanente de recolección de tiliches, que incluye lo que el camión no se lleva, como 
pueden ser muebles, electrodomésticos, computadoras y otros. Hay una programación que recorre 
todos los fines de semana una colonia, para que la gente saque estos artículos, pero si falta tiempo 
o acaba de pasar, con llamar al 070, pasan a recoger los tiliches que se tengan. En cuanto a la 



recolección de basura, hay 62 rutas cada día, de lunes a sábado. En el programa de separación hay 
140 colonias y para el mes de julio se entra en las 28 colonias de la delegación Cayetano Rubio. El 
objetivo es llegar a más del 50% e las colonias, al término de la administración. Este programa de 
separación ha sido galardonado a nivel nacional y ha sido muy exitoso en la mayor parte de 
colonias que abarca. (MR) 
 
Varios ejidatarios de Peña colorada se niegan a la expropiación de sus terrenos para la construcción 
de desarrollo habitacionales y un campo de golf. Se quejan de que la administración del ex 
presidente municipal Armando Rivera Castillejos, quería pagarles a menos de 8 veces el precio 
de su tierra y que les pretendía comprar a través de prestanombres, ya que el predio de Peña 
colorada va a ser expropiado. (MR) 
 
Con falta de argumentos, calificó Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, el 
artículo del semanario Proceso que asegura que el burdel el Farallón es traspasado por cada alcalde 
en turno para dejar buenos dividendos al municipio y aseveró que se pedirá una nota de 
rectificación a dicho semanario de circulación nacional. (EL) 
 
El municipio de Querétaro emitirá una aclaración a la revista Proceso por la información respecto a 
poderosas redes de explotación sexual que en Querétaro actúa bajo la complicidad del municipio. 
Jorge Luis Alarcón Neve aseguró que no existe relación comercial o profesional con burdeles 
como la Yegua o el Farallón. (MR) 
 
Cabeza. En Querétaro no existe complicidad entre el gobierno y los dueños de establecimientos 
dedicados a la explotación sexual, aseguró el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis 
Alarcón Neve. Descartó las aseveraciones que se publicaron en Proceso. (MR) 
 
Cabeza. Por irregularidades en el desarrollo del proyecto del relleno sanitario en el municipio de 
Corregidora, se realizó una demanda contra quien resulte responsable, aseguró Javier Olvera 
Velasco, ex empleado de aquel municipio. (EL) 
 
En el municipio de Corregidora se capacita a media docena de elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública en la academia regional de occidente, en materia de uso legítimo de la fuerza 
policial y técnicas de intervención policial, informó el titular Sergio Amaya. (MR) 
 
Entre 10 y 12 puntos de venta clandestina de bebidas alcohólicas se han detectado en el municipio 
de Corregidora, señaló el edil Germán Borja García, quien justificó con ello el programa El que 
tiene tienda que la atienda, que busca cerrar las tiendas que no tengan licencia. (MR)  
 
El millón 184 mil pesos que ganó el Marqués por haber ganado el segundo lugar en la evaluación 
de cuerpos policíacos por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, será para la compra de 
unidades y chalecos antibalas, señaló el Director Arturo Reséndiz. (MR) 
 
Cabeza. Durante el presente año se ejerce un presupuesto de 480 mil pesos en el mantenimiento 
de las áreas verdes, dijo el director de administración del municipio de El Marqués, Fidel Noriega 
Paredes quien informó que durante los primeros 5 meses del año se han talado cerca de 200 
árboles que significaban un peligro para los habitantes y sobre todo los niños. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Este lunes inició la segunda semana nacional de salud, bajo el lema Cuídalos, quiérelos y 
vacúnalos. Inició el el jardín de niños Rosaura Zapata, en el municipio de Corregidora. Las 
autoridades del ramo estiman que se aplicarán más de 167 mil dosis y manifestaron que la 
campaña concluye el 31 de mayo. (MR) 
 



Bajo el lema, Cuídalo, quiérelo, vacúnalo, inició la segunda semana nacional en la que se pretende 
aplicar 160 mil dosis de las cuales la mayoría son para contrarrestar la poliomielitis. (EL) 
 
La campaña de vacunación contra la rubéola y el sarampión tiene una cobertura de 94.7%, 
aseguró el director de servicios de salud, Roberto Bravo Ramos. Dijo que están por llegar a la 
meta planteada. (MR) 
 
La primera causa de muerte en Querétaro son las enfermedades cardiacas que están relacionadas 
con la diabetes y la obesidad, aseguró el Secretario de salud, Rafael Ascencio, quien dijo que tan 
solo el problema de sobre peso alcanza ya el 60% de la población en algunos municipios de la 
entidad. (MR) 
 
La principal causa de muerte en el Estado son las enfermedades cardiacas, las cuales están 
asociadas a la diabetes y obesidad, informó el secretario de salud Rafael Asensio. (EL) 
 
Para el año 2010 lo más probable es que México ocupe el primer lugar en obesidad, debido a la 
mala alimentación, sentenció Fernando Romano Padró, director del sistema estatal DIF. (EL) 
 
Es de esperarse que en junio venidero se publique la ley para proteger a los no fumadores, dio a 
conocer la diputada Sonia Rocha Acosta, quien descartó la posibilidad de hacer modificaciones. 
Estimó también que será similar a la publicada a nivel nacional. (MR) 
 
Problemas de encías aumentan el riesgo de cáncer. Las personas que padecen de las encías, tienen 
un mayor riesgo de desarrollar algún tipo de cáncer sean o no fumadores. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Se refuerza el operativo Querétaro seguro, teniendo como resultado 91 remitidos a los juzgados 
cívicos municipales en el transcurso de la semana pasada, así lo informó Jorge Luís Alarcón 
Neve, secretario de gobierno municipal. (EL) 
 

 


